



## Monreal ofrece 'cirugía mayor' para corregir Presupuesto 2025

El coordinador de los diputados federales de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, afirmó que harán “cirugía mayor” al Presupuesto 2025 para no reducir recursos a las universidades, a la Cultura y a las Fuerzas Armadas.



El legislador sostuvo que habrá rubros en los que busquen que al menos se mantenga el mismo presupuesto de 2024, pero que no se reduzcan. “Es una misma cobija, hablando en términos campiranos, si le jalas de un lado, descubijas otro, pero es un mismo Presupuesto, y estamos haciendo un uso de creatividad”, dijo.



Entrevistado en el curso de la sesión ordinaria en la que Morena y sus aliados procederán a extinguir a los organismos autónomos, Monreal Ávila dijo que los recursos provenientes de estos serán redistribuidos “para intentar resarcir lo que en el proyecto de Presupuesto no viene, y que no reciban menos de lo que el año pasado recibían”.

Enumeró los rubros que según estima no deben sufrir recorte: educación, universidades, salud, campo mexicano, cultura, infraestructura carretera y Fuerzas Armadas.

También dijo que no se deberán ver afectados los temas de salud, que como explicó la presidenta Claudia Sheinbaum se cubrirá con recursos asignados a través del IMSS-Bienestar.

Incluso dijo que sostiene reuniones no sólo con la UNAM, sino con el rector de la Universidad de Oaxaca, el de la Universidad de Guerrero y de Chiapas “para intentar resarcir lo que en el proyecto de Presupuesto no viene, y que no reciban menos de lo que el año pasado recibían. Estoy viendo eso, estamos viendo eso para reasignar. Por eso creo que va a ser una cirugía mayor”.

Reiteró que la reducción de 10% a algunas universidades “se aclaró a tiempo de que se trataba de un error y que se corregiría. Ahora estamos intentando nosotros, ya como facultad exclusiva y propia, buscar de qué manera resarcir a esos sectores el presupuesto”.

Respecto a las dependencias que sí deberán sufrir recortes, está el Instituto Nacional Electoral (INE) . “Por supuesto que tiene que ajustarse, y con la extinción de los órganos autónomos, algo vamos a obtener también, y estamos buscando de dónde podemos completar un fondo para este resarcimiento a estos seis rubros que les he comentado”, aseguró.

Respecto a la reforma fiscal, que hace una semana vio necesaria, indicó “no está pensado en este momento, ya no nos dio tiempo.”

—¿En algún momento..?, se le preguntó.



–Seguramente, pero no, pero no es este momento, y obviamente, está en ciernes y está en proceso de revisión y de definición política. Pero no, en este año no lo creo, porque ya estamos en el proceso de la dictaminación de Ley de Ingresos y Miscelánea Fiscal que realmente no contempla nuevos impuestos la Miscelánea y la Ley de Ingresos, y después el Presupuesto.

<https://politica.expansion.mx/congreso/2024/11/20/monreal-ofrece-cirugia-mayor-para-corregir-presupuesto-2025>